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为何跌？

@元平（新浪财经部门主编）：一
名希腊老者日前因为无法领取养老金
而在街头痛哭，被媒体广泛报道。一
位澳大利亚富商在新闻中认出来，这
位老者正是自己昔日的旧交，因此决
定出手相助。希望我跌没了的时候，
也有人从电视上认出我来。

@王志安（央视主持人）：现在的
A 股市场，就好比希腊那些好吃懒做
不干活还想享受大把福利的国民，越
救问题越多。你不救了，他们也就明
白了。消除幻想，认赌服输。延迟退
休、降低工资，从今以后老老实实做个
穷人，慢慢向德国人学习，勤勉持家、
努力工作，希腊或许还有希望。中国
股民也一样。

@王烁（财新传媒主编）：这一轮
泡沫破灭如此惨烈，与空前使用杠杆
关系极大。普通投资者犯下了投资的
最大错误：过度下注。

@胡祖六（春华资本集团主席）：
市场就是涨得太高了，估值已经过高，
除了自然回调，不存在其他可能。

如何救？
@花荣（财经作家）：老股民：你怎

么看待近期的救市措施和效果？新股
民：非常糟糕，救不如不救，如果不救
不拉指标股，大盘现在是 3000 点附

近，大家预期反弹的心理更强烈，拉指
标股虚拟指数，并导致投机客抛弃非
指标股买指标股，而导致大多数股跌
得更狠。

@叶檀（财经作家）：如不能救市，
不仅要停期指，还应停止沪深交易。7
月6日停牌的公司已达到576家，自发
停止交易避免被炮火击中。美国还有
暂停交易呢！

@但斌（深圳东方港湾投资管理
有限责任公司董事长）：救市策略其实
很简单：选择市场最容易突破的方向，
把中国最有价值的好企业拉到跟国际
接轨的价值。如此可进可退！只要大
盘稳了，恐惧情绪就不会蔓延。100倍
PE（市盈率）的东西，估计神仙也救不
了！

@lifetime（职业投资人）：政府救
市没有解决市场最主要的疑虑。市场
更关心两大问题：1）股市是否存在泡
沫？2）宏观经济是否会好转？这是股
市基础。

@清华孙立平（清华大学社会学
教授）：去掉中石油这种国家拉抬实
际是制造恐慌的个股之外，有相当
一 部 分 股 票 已 经 跌 到 2500 点 甚 至
2000 点 的 水 平 。 风 险 已 经 基 本 释
放，其中不乏错杀。当然有人会说，
彻底崩盘怎么办？我觉得还是要相
信这个体制不惜代价短期一搏的能
力。

要敬畏市场
@克里斯托夫-金（经济学家）：不

同以往救市，此次救市力度惊人，总会
有些效果，不料效果不佳，还有更惊人
的救市方案吗？国内救市派义正词
严：股市都崩溃了，还谈什么理论，救
不了再说！这很危险，救市方案不检
讨崩溃之源，雪崩时，没有一片雪花归
咎于制度的设计和实施，只要今天逃
过一劫，哪管明天洪水滔天。

@刘胜军改革（经济学家）：此轮
暴涨暴跌告诉我们两个常识：1、要尊
重市场本身的规律，不要试图人造牛
市、拔苗助长，效果适得其反；2、个人、
企业和政府都要对市场抱有敬畏之
心。

@凌华薇（财新传媒副主编）：中
国最危险的就是政策之手的介入，造
成投资者过于一致的预期，从纵容所
谓国家牛的提法，演化为市场与政府
的博弈乃至“对决”，内幕交易的可能
性也大大增多，市场机制让位于这样
的游戏机制，何时才是头？

@范剑平（国家信息中心首席经
济师）：祝中国股市否极泰来，弥补制
度漏洞，加强市场监管，真正尊重市
场、爱护市场，而不要自作聪明地利用
市场，甚至企图驾驭市场。

（以上观点来自新浪微博，仅代表
博主个人见解）

7月6日，工信部新闻发言人张峰
督促相关企业按照承诺，务必落实今
年网络提速任务，年底前实现手机流
量和宽带资费同比下降 30％的目标。
工信部信息通信发展司有关负责人表
示，目前在研究探索取消国内漫游费
的可能性。

今年 5月，针对主管部门的要求，
三大电信运营商公布了各自的提速降
费目标及举措。然而，萝卜快了不洗
泥，这些方案，消费者普遍反映“没诚
意”，有关降价在玩文字游戏。

用不上的夜间流量优惠、高端客
户才能用到的优惠套餐、极少使用的
国际漫游费……运营商如此避重就轻
的“提速降费”，难怪消费者不满意。

对电信运营商 5月份因时间短任

务急而提出“应景”方案，消费者也许
还能有一些理解，但对运营商在 7 月
份公布的降费方案，则是充满了“不耐
烦”。以中国电信为例，该公司近日宣
布，从7月起面向所有已开通国际、港
澳台漫游服务的 245个国家和地区大
幅下调数据流量、通话和短信资费。
然而，媒体调查发现，尽管运营商宣布
收费最大降幅超过 90%，但其降低漫
游费惠及的用户有限，“提速降费”还
存在很大“盲区”，对于几乎“零成本”
的国内漫游费，各家运营商都没有明
显的调整动作。

在国务院有关指导意见发布一个
半月后，各家运营商的降费方案依然
是避重就轻，把吃进去的好处吐出来，
看来真的很难。难怪作为主管部门的

工信部出来喊话，要“敲打”运营商
了。然而，仅凭敲打就能起作用吗？
应对庞大而迟缓的运营商，还需要有
撒手锏。

动一动长期饱受舆论诟病的国
内漫游费，可以是一件很称手的撒手
锏。国内漫游费是我国运营商历史
上内部区域分割的产物，技术发展至
今，手机国内漫游的成本几乎降为
零，但电信企业却因“历史原因”每年
收取漫游费上百亿元。拿国内漫游
费开刀，完全可以成为监管部门的撒
手锏，工信部可考虑一刀切地大幅砍
降直至完全取消国内漫游费，省去电
信企业雾里看花般的套餐“戏法”，简
单明了地直接实现今年承诺的资费
降低目标。

国内漫游费应该完全取消

北京市房山区近日发生一起交
通事故。两辆行驶中的小客车发生
碰撞后失控，其中一辆撞向路边公
交车站台。有目击者称当时肇事车
辆之间有相互斗气、别车行为。目
前两车驾驶员均被警方刑事拘留，
但 5 条鲜活生命就此终结，带来无
法挽回的损失与伤痛。

“路怒”引发的恶性交通事故或
者治安事件，正呈多发态势。据交
管部门统计，因“路怒症”导致的交
通事故，2013年为8.02万起，2014年
较上年增长 2.4%，今年前 4 月更同
比增长3.7%。

许多“路怒”一族在日常生活中
表现得温文尔雅，一握紧方向盘便
对其他道路交通参与者滥发不满，
性格激变令人诧异。“路怒”之下，强
行变更车道、强行超车、强行别车，
即便宽如双向十车道，照样会“狭路
相‘碰’”。面对这类危害公共安全
的驾驶行为，需要交管部门加强路
面监控打击力度。

立良法才能保善治。面对逐年
递增的“路怒”之痛，应加快完善相
关法律法规。对“路怒”这种危险驾
驶行为，尚需更明确的法律规范、更
严厉的法律制裁。

任性的“路怒”
还要撒野多久

□樊大彧

拿国内漫游费
开刀，完全可以成
为监管部门的撒手
锏，工信部可考虑
一刀切地大幅砍降
直至完全取消国内
漫游费。

“

@股市张望

周二早盘，两
市双双低开，沪指
持续震荡下跌，盘
中一度跌破3700、
3600点两关口，再
创本轮调整新低
3585.40点；午后开
盘，沪指小幅回升，
个股方面，两市逾
1600 股跌停，创业
板内仅 8 股上涨，
题材股重挫；临近
盘尾，在权重股带
动 下 ，沪 指 重 回
3700点。

（据@经济观
察报）

对市场须抱敬畏之心

暑假补课，真成了事儿了。
被学生家长“举报”的蓝天学

校，对市教育局的“关切”根本就置
若罔闻。而且，补课范围还在扩大
中。来自叶县、宝丰的不少学生通
过本报抱怨：天气热，大家都很浮
躁，学习效率根本就不高！

有意思的是，家长以及参与讨
论的一些微友，对补课几乎一边倒
地表达了支持。家长支持补课，理
由是省得孩子放假了天天上网。
微友现身说法：竞争压力这么大，
为什么不在有条件学习的时候多
武装自己呢？

其实，两者的理由都是个人之
见。补课这事儿，见仁见智。问题
是：目前的补课，的确违规。如果
把各级教育部门禁止补课的规定
作为规则的话，学校倒是给学生上
了一节很坏的破坏规则课。往大
处说，这不是从小教育大家不守法
嘛！

我倒理解学校及老师这种补
课的冲动。首先，学生和家长有这
种需求。社会上的各种教育机构
星罗棋布，与其让学生把钱投给它
们，还不如把肥水流在田内。其
次，老师收入也不高嘛！借补课也
可充实下钱包。

不过，我对老师的补课方式真
是怒其不争。所谓补课，缺啥补
啥！学生打散，自由报班。你们倒
好！把学生关进教室，复习旧课讲
新课，没有一点针对性，除了动用
你们手中那点小权力约束学生外，
你们还能干啥？学生埋怨你们亏
不亏？

再说教育部门，禁止补课几乎
年年强调，可依然禁不住补课遍地
开花。每年这个时候，上级发发文
件，下级传达传达，这种漫不经心，
似乎成了教育部门的行为艺术，估
计连自己都不相信自己了。学校
假期补课，背后的原因很复杂，应
试教育下，单独推到谁身上谁都
委屈。除了学生本人，各方都没有
决心禁止的动因。

最后，我想提一个问题：暑假
不补课，学生干什么？这个问题，
大家都来讨论下。

（相关报道见本报A04、A06版）

暑假不补课
学生干什么

□雨来

□萧海川 吴振东

近日，南京一所名校
的“小升初”考试，上千名
家长蜂拥送考的震撼场面
引发社会广泛关注。而在
此前不久，郑州也有近 4
万小学毕业生争先恐后为
进入名牌中学参加考试。

近两年来，从中央到
地方一直在推进义务教育
阶段免试就近入学，但“新
华视点”记者在广州、上
海、南京等城市调查发现，
多地仍频频出现“小升初”
赶考现象，一些民办名牌
初中和外语学校更成为择
校的热门之选。

新华社发

设“卡”


